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El día miércoles 19 de febrero nos encontramos los socios de aprendizaje: Daniel Martínez, 

José Noguera, Natalia Patiño, Samara Burbano y Sebastián Josa en la cámara de comercio de 

Pasto, en un encuentro de líderes del departamento de Nariño titulado "Encuentro Nariño 

visión 2025". 

 

 



   
 

   
 

Fuente propia:  Al llegar a la cámara de comercio de Pasto, subimos al tercer piso donde se 

encontraba el auditorio de la cámara de comercio de pasto, donde se iba a desarrollar el 

evento de lideres del departamento de Nariño, al llegar nos informaron que  el evento se 

había aplazado hasta las 11 am, al transcurrir aproximadamente unos 50 minutos, juan el 

administrador de los socios de aprendizaje) decidió hablar con un señor, el cual llego a esa 

misma hora (9:50am) y quien preguntó sobre el evento, y juan le contestó que lo habían 

aplazado, el señor el cual se llama Luciano Erazo se prestó para una serie de preguntas, en las 

cuales nos dio varios consejos, sobre tener visión y pensar en grande y sobre todo innovar, y 

nos contó muchas anécdotas sobre el ámbito económico y administrativo, además se prestó 

para un debate el cual se va a realizar en la clase de administración el día jueves 27 de 

febrero, donde se va a hablar sobre el "por qué somos pobres". 

El evento como tal, inició exactamente a las 11:07 am; toda la presentación fue emitida por la 

línea de caracol radio. Estuvo dividida en dos paneles: 



   
 

   
 

En el primer panel se habló sobre el tan positivo impacto que tuvo el carnaval de negros y 

blancos, principalmente en el tema administrativo con su nueva senda, además se habló sobre 

el tema de poder ampliar las sendas para el carnaval para que no se vuelva tan monótono, 

pero que por el momento aún no se puede; se mencionó el gran impacto que tuvo el carnaval  

en el ámbito turístico, fue notoria la demanda de servicios de hotelería, en restaurantes, en 

transporte y en la adquisición de artesanías. De hecho, en temporada de carnavales realizaron 

la tercera feria más grande de artesanías en Colombia, que en este año tuvo ventas superiores 

a 200 millones de pesos, y una cantidad de asistentes superior a 60mil. Respecto al tema 

económico sobre el carnaval se tuvo una percepción positiva, aunque aún no había permisos 

para notificar datos exactos de ganancias o pérdidas para el departamento. Cambiando al 

tema de la seguridad se habló sobre los retos tan importantes que tuvo la ciudad, se espera 

que a lo largo de este año se realicen muchos foros y que la organización del carnaval debería 

estar organizándose en 3 o 4 meses, se habló sobre que deberíamos evolucionar hacia un 

crecimiento como ciudad, se espera promocionar nuestro carnaval ya que el potencial de 

crecimiento que tiene es infinito, en el tema financiero se habla cómo hay muchas marcas 

gigantes a las cuales les gustaría participar en el este evento, se afirma que este carnaval en 

comparación con los años anteriores va a generar excedentes financieros y que permitirán que 

este evento cultural tan importante deje de sufrir por dineros previos a su realización, se 

espera tener una buena administración tanto en semana santa como en los eventos que se 

presentan a lo largo de este año. Se espera que Pasto y sus diversos eventos se posicionen y 

sean reconocidos a nivel nacional e internacional. 



   
 

   
 

El segundo panel se trató sobre lo que pasara en el año 2025 y sobre las experiencias de años 

anteriores. La primera pregunta fue dirigida a la alcaldia de Pasto y se habló sobre cuáles 

serían las estrategias para despertar la infraestructura y qué pasa con el Plan de Ordenamiento 

Territorial (POT), se quiere generar estrategias de reactivación económica que desde el año 

pasado se dan de manera adecuada tales como el turismo que se dio en el carnaval de negros 

y blancos y todo lo que viene, se está impulsando el turismo porque se quiere diversificar la 

economía de Pasto, el mayor empleado del municipio termina siendo la actividad pública con 

un 21%, y le sigue el tema del  comercio, es así como el turismo empieza a generar una 

cadena que vale la pena, los espacios y condiciones son necesarios para que sea competitivo; 

la alcaldia y la secretaria de desarrollo económico se han enfocado en la promoción turística, 

también se enfocan en la diversificación de la economía y se quiere revisar todo el plan de 

Ordenamiento Territorial. 

 La siguiente pregunta fue dirigida al gerente de la empresa super giros,  en la que se habló 

sobre la inclusión financiera, ellos están presentes en los 64 municipios, y tienen más de 1500 

puntos de ventas, supergiros está trabajando en su planeación estratégica para el año 2025 

donde le  apuntan al sector bancario, los llaman en el bajo mundo el "banco de los pobres" 

pero ellos tienen la capacidad de pagar todos los subsidios del gobierno, sus retos son el 

servicio a la comunidad y traer la oportunidad de explorar los juegos de suerte y azar, su 

empresa puede  generar más de 2500 empleos de forma directa e indirecta. 



   
 

   
 

 La siguiente pregunta fue para el gerente de la empresa EVOLTI, esta es una empresa de 

energía renovable nariñense la cual se ha proyectado a lo largo del departamento, evolti hoy 

en día tiene presencia en 4 ciudades de Colombia y más de 140 colaborades en diferentes 

regiones, más allá de su estrategia corporativa de modelo de negocio, desde el inicio le 

apostaron a desarrollar una industria energética en el departamento lo que significa una 

apuesta de largo plazo y desarrollo sostenible para las regiones, ellos han contado con el 

apoyo de muchos empresarios que han apostado a la energía renovable como un apoyo a su 

ruta de desarrollo sostenible, ellos han logrado movilizar 50mil millones de pesos en 

proyectos de generación de energía eléctrica para el departamento, la última planta de 

generación eléctrica que se inauguró en Nariño  fue en 1969 hasta el día 27 de agosto del año 

pasado, día en el que ellos inauguraron la primera granja de energía solar del departamento, 

donde más de 20 empresarios le apostaron a esta inversión a futuro. 

Finalmente, tomo la palabra un funcionario de la universidad cooperativa, quien mencionó 

que esta institución se encuentra articulando el primer laboratorio de realidad virtual mixta en 

el departamento, principalmente para la facultad de medicina, con el objetivo de realizar 

laboratorios mucho más afines a la realidad. 

El evento terminó a las 12:30 del mediodía, hora en la cual salimos los socios de aprendizaje 

para dirigirnos a la universidad para la siguiente clase. 

 

 

Anexos y evidencias: 



   
 

   
 



   
 

   
 

 

Otros anexos: 

https://www.canva.com/design/DAGgE9k8Plw/MtTa5_pSjYAPf31X1QwI4g/edit?utm_co
ntent=DAGgE9k8Plw&utm_campaign=designshare&utm_medium=link2&utm_source=
sharebutton 
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